

LA CFE-CGC OCCITANE VOUS ALERTE !

**FUSION SUR LA DT DE L'HERS ET LAURAGAIS :
SÉISME DE MAGNITUDE EXTRÊME**

L'équipe de la CFE-CGC DEX Occitanie a découvert avec stupéfaction une grande fusion qui va impliquer 4 secteurs de la DT de l'HERS (31) : Balma, L'Union, Saint-Orens de Gameville et Castelmaurou.

Nous étions déjà très contrariés par la disparition du secteur d'Eauze (32), impliquant 3 secteurs ruraux du département du Gers : Eauze, Mirande et Condom. C'est un uppercut dont nous nous serions bien passés... Ces 2 projets de fusion nous semblent très tardifs vis-à-vis de l'agenda social contraint par la mise en place imminente des CSE (fin 2024). Vous l'aurez compris, après Eauze (32), le secteur de l'Union (31) va disparaître, alors même qu'il n'y a aucune vacance d'emploi de DS de REC ou de RE sur les secteurs concernés : une situation inédite sur notre territoire.

LA CFE CGC AVERTIT : IL FAUT QUE CES PRATIQUES CESSENT DANS L'INTÉRÊT DE L'ENTREPRISE ET DU PERSONNEL

Depuis ces annonces de fusions auxquelles nous aurions dû être associés dans le cadre d'un dialogue social - qui lui aussi d'ailleurs finira peut-être par disparaître si l'on continue à passer les projets à grande vitesse sans concertation - nos téléphones ne cessent de sonner, car les cadres sont inquiets pour leur avenir.

Nous sommes mis devant le fait accompli, car nous avons appris par les collègues présents sur le terrain que le projet de détricotage des 4 secteurs de la DT de L'Hers était lancé maintenant, alors même qu'un ajustement est en cours sur le secteur de Castelmaurou (CHSCT et CT en juin avec mise en place en septembre). On annonce donc un projet de fusion sur ce même secteur, avec intégration de deux nouveaux bureaux rattachés : Montrabé et Saint Jean (issus du secteur de l'Union). On avance à grande vitesse, on ne laisse même pas le temps de terminer un ajustement et on juxtapose une fusion. Cette concomitance des projets au pas de charge ne laisse pas, par voie de conséquence, la place au dialogue social. Est-ce voulu ? La question du dialogue social paraît très secondaire pour la DEX et c'est pour nous une erreur stratégique majeure !

De même, l'ajustement de l'Union vient juste de se terminer (CT en mai). A quoi va t'il servir puisque ce secteur est voué à disparaître ? Le bureau de l'Union sera absorbé par Balma et ce dernier va perdre deux rattachés, Drémil-Lafage et Quint-Fonsegrives, au profit du secteur de Saint Orens de Gameville. Pour mémoire, les derniers ajustements des secteurs d'Eauze et de Condom sont eux aussi très récents...

ANNONCER UNE FUSION ALORS QU'UN AJUSTEMENT EST EN COURS ET L'AUTRE À PEINE TERMINÉ, C'EST INCOHÉRENT !

C'est pour la CFE CGC un manque total de respect pour le travail accompli par les managers qui ont conduit avec courage, sérieux, application et bienveillance ces ajustements. C'est aussi un manque de considération pour les chargés de clientèle ou les cobas qui ont été reçus, écoutés et qui vont réaliser que le planning promis ne s'appliquera que quelques mois... Certains vont devoir quitter un secteur pour un autre, d'autres verront leur portefeuille démantelé. On sait qu'un ajustement est souvent un moment d'inquiétude et de stress car, face à la pression de la FTU et des moyens contraints, l'équilibre vie privée - vie pro est souvent difficile à trouver.

On parle notamment ici d'un facteur de risque psychosocial (RPS) bien connu : l'insécurité socio-économique. Une telle fusion « L'Union-Balma », alors qu'il n'y a aucune vacance d'emploi chez les managers, c'est inédit sur la DEX Occitanie. Elle est perçue comme un séisme de magnitude 9 par les postiers des secteurs concernés et l'onde de choc se propage bien au-delà de la DT de l'HERS et Lauragais.

Désormais, la crainte d'autres répliques du séisme est palpable dans de nombreux secteurs de l'Occitanie, c'est du moins ce que nous disent des managers inquiets et dans l'incompréhension la plus absolue. Les RPS des cadres sont à leur comble : nous alertons la Direction et l'enjoignons à agir rapidement.

UN PARI BIEN HASARDEUX... CE N'EST PAS SÉRIEUX

Fusionner pour faire disparaître des postes de managers au motif d'installer des DACB n'est pas la solution, surtout quand la charge de travail des cadres augmente considérablement pour ceux qui restent après la mise en place des dites fusions...

Pour la CFE-CGC, la solution pour mettre en place des DACB réside dans l'arrêt des suppressions intempestives des portefeuilles de conseillers bancaires et non pas en fusionnant des secteurs ! Ce qui est étonnant également, c'est que quand nous demandons quelle est la justification économique de la fusion L'Union-Balma, la direction est incapable de la démontrer et de la chiffrer. Elle nous répond simplement « penser que cela va marcher commercialement », un pari bien hasardeux... ce n'est pas très sérieux.

Dans ce projet de fusion, ce sont quand même trois postes de cadres qui sont supprimés, avec toutes les conséquences que nous connaissons pour les personnes concernées... pour créer deux postes de DACB. Tout cela au prix d'un stress incommensurable pour les équipes : ce n'est pas acceptable !

La CFE CGC alerte ! A trop vouloir fusionner les secteurs, ce sont les DT qui à leur tour fusionneront...! La CFE CGC refuse donc en bloc toutes ces fusions en eaux troubles et dénonce l'absence de considération des postiers et des partenaires sociaux par la Direction dans la gestion de cette fusion Balma-L'Union.

DANS L'IMMÉDIAT, LA CFE-CGC A ÉTÉ REÇUE PAR LE DRH ET LA RRS POUR EXPRIMER SON INCOMPRÉHENSION ET DÉNONCER LES ERREMENTS DE LA DIRECTION DANS LA GESTION DE CE PROJET. ELLE SERA REÇUE PROCHAINEMENT PAR LA DEX.

Nous avons d'ores et déjà obtenu :

- un report du lancement des instances sociales en décembre 2024 contre juillet initialement (maintien de la fusion technique en septembre) ;
- la garantie d'un réel accompagnement social, humain et financier pour les cadres impactés ;
- la possibilité pour les DS non-retenus de quitter leur secteur très rapidement s'ils le souhaitent.



PHILIPPE HECIAK
06 27 15 48 99



JULIEN GODEFROY
06 27 15 49 00



BERNARD DAURIGNAC
06 26 57 72 08



VINCENT ESPITALIER
06 14 9518 30



POUR PLUS D'INFORMATIONS
CONTACTEZ VOS CORRESPONDANTS
CFE-CGC GROUPE LA POSTE

100% CONCERNÉS
VOTEZ CFE-CGC